

**SAGARPA**

SECRETARÍA DE AGRICULTURA,  
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,  
PESCA Y ALIMENTACIÓN



---

**INFORMACIÓN GENERAL  
OPINIÓN  
CARTONES**

## Peña: firme, el apoyo a damnificados de CDMX

■ Realiza con Mancera un balance de las acciones para rescatar a víctimas

■ Encuentro en el C5; evaluaron afectaciones en viviendas y otros inmuebles

## ■ Mantiene apoyo a autoridades capitalinas Peña Nieto: continúa la búsqueda de personas en edificios colapsados

■ ROSA ELVIRA VARGAS

El gobierno de la República reiteró ayer su compromiso "de apoyar a la población damnificada" de Ciudad de México y mantener el respaldo a las autoridades capitalinas en la atención de la emergencia derivada del sismo del pasado martes. Además, se informó que aún continúa la búsqueda de personas en los edificios colapsados.

Así lo informó la Presidencia de la República luego de una reunión ayer del presidente Enrique Peña Nieto y el jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa.

Se trató de un encuentro de supervisión ocurrido en las oficinas del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto (C5), alrededor de las 16:30 horas de ayer.

A lo largo del día, el mandatario federal tuvo actividades privadas. Y fue a esa hora cuando se encontró con Mancera Espinosa para revisar los temas relacionados con la atención de la población afectada en la capital

del país por el temblor ocurrido la semana pasada.

Así, de acuerdo con Los Pinos, ambos políticos hicieron un balance de las acciones de búsqueda y rescate de vidas humanas dentro de las estructuras colapsadas. Y "se informó de los trabajos desarrollados hasta el momento en cada uno de los sitios donde continúa la búsqueda de personas".

También se documentó la atención médica a lesionados y su evolución. Además, se evaluaron los daños en viviendas y en otros inmuebles afectados, así como el grado de fracturas que presentan.

En ese encuentro, Mancera Espinosa "ratificó la voluntad del Gobierno de Ciudad de México de continuar trabajando en estrecha coordinación con las distintas dependencias del gobierno de la República para garantizar la oportuna atención a la población afectada por el sismo del 19 de septiembre".

El martes de hace una semana, cuando ocurrió el sismo, el presidente Peña Nieto estuvo

también en las instalaciones del C5, donde recibió los reportes preliminares sobre pérdidas humanas y daños materiales, tanto en la capital del país como en Morelos, Puebla, estado de México y Guerrero.

Ayer, en la reunión con las autoridades capitalinas, participaron los secretarios de Defensa y de Marina, general Salvador Cienfuegos y almirante Vidal Francisco Soberón, respectivamente;

el titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, así como los comisionados Nacional de Seguridad, Renato Sales, y de la Policía Federal, Manelich Castilla.

También estuvieron el coordinador nacional de Protección Civil, Luis Felipe Puente; el jefe de la Oficina de la Presidencia, Francisco Guzmán; el vocero de Los Pinos, Eduardo Sánchez, y el coordinador de asesores de la Presidencia, Carlos Pérez-Yerdía.

En una nueva gira de atención a la problemática derivada de los terremotos de los días 7 y 19 de este mes, Peña Nieto viajaría hoy nuevamente a Morelos.



Rescate en cinco inmuebles;

# Mancera: entre 40 y 50, aún bajo los escombros

LABORES DE BÚSQUEDA EN CINCO INMUEBLES

## Mancera: entre 40 y 50 aún bajo los escombros

Brigadistas trabajan en Álvaro Obregón 286, Petén y Zapata, multifamiliar Tlalpan, Gabriel Mancera y Escocia, además de San Gregorio, Xochimilco

Cinthya Stettin y Eugenia Jiménez/  
México

El jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, estimó que aún hay posibilidades de encontrar entre los escombros a 40 o 50 personas.

En conferencia de prensa señaló que se trabaja en ocho puntos, pero solo en cinco se buscan personas: Álvaro Obregón 286, Petén y Zapata, multifamiliar Tlalpan, Gabriel Mancera y Escocia, además de San Gregorio Atlapulco, Xochimilco. "Pudiéramos llegar a 40 o 50 personas, creemos que no habría más de esto; sin embargo, todas las cifras son especulaciones, cálculos que se realizan con los datos que nos dan familiares y vecinos. Se trabaja en la detección térmica, en todos los casos partimos del supuesto de que pudiera haber alguien con vida", explicó.

Informó que han fallecido 192

personas en la capital consecuencia del sismo, de los cuales 124 son mujeres y 68 hombres, además de 259 menores. Añadió que hay tres cuerpos sin identificar.

También dijo que hay 34 personas hospitalizadas, y advirtió que 24 se encuentran en espera de cirugía ortopédica, mientras que 10 se reportan graves.

Añadió que se han evaluado 10 mil 903 inmuebles; 9 mil 95 se encuentran en verde, mil 308 en amarillo (requieren de alguna rehabilitación) y 500 en rojo (no habitables).

A las personas que resultaron damnificadas se les brindará un apoyo de 3 mil pesos mensuales hasta por tres meses, para la renta de un inmueble.

Anunció que mañana presentará el programa integral de reconstrucción y añadió que se pusieron en marcha cinco centros de atención,

que ofrecerán orientación sobre hipotecas y seguros de inmuebles, entre otros servicios.

Los módulos estarán en el parque Giordano Bruno, parque España y plaza Río de Janeiro, así como en el parque Hundido y parque de Los Venados.

### Fecha límite

El próximo 2 de octubre es la fecha límite para que los 16 jefes delegacionales entreguen los censos de inmuebles afectados, a efecto de que los damnificados puedan acceder a recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), informó Mancera.

Por la mañana en las instalaciones del C5, el mandatario capitalino, dijo que a la fecha solo la delegación Cuauhtémoc ha entregado el censo correspondiente.

Por la noche, el secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, coincidió con el



jefe de Gobierno, al señalar que se trabaja en ocho inmuebles, porque "los busca un familiar, porque hay un reporte de desaparecidos o porque los vecinos dicen que en ese lugar puede haber personas".

En entrevista con Azucena

Uresti en MILENIO Televisión, dijo que uno de estos es el de Álvaro Obregón, que de acuerdo con el número de personas algunas pueden estar ahí. ''

CLAVES ●●●

## Investigarán

El jefe de Gobierno señaló que se podrán fincar responsabilidades penales contra quién resulte responsable por los edificios nuevos que colapsaron tras el temblor del pasado 19 de septiembre.

Agregó que la Secretaría de Desarrollo urbano y Vivienda (Seduvi) se encargará de investigar si cuentan con los permisos correspondientes y si no son apócrifos, además, dijo que las delegaciones deben revisar las licencias de culminación de obras.

ESPECIAL



Sostuvieron un encuentro en el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto.

**PIDE DEJAR DE RECIBIR 258 MDP**

# PRI renuncia a recursos públicos

POR AURORA ZEPEDA  
Y ANDREA MERAZ

El líder nacional del **PR**, Enrique Ochoa, acudió a la Oficialía Mayor del Instituto Nacional Electoral (**INE**) para entregar un documento en el que el partido renuncia oficialmente a 100 por ciento de su financiamiento para lo que resta del año, es decir, unos 258 millones de pesos, para ayudar a los damnificados por los sismos del 7 y 19 de septiembre.

Previamente, el dirigente dio a conocer que su partido promueve la aprobación de una reforma constitucional vía *fast track* para eliminar el financiamiento a los partidos políticos en 2018.

El senador Emilio Gamboa detalló que los recursos a los que renunciaron se van a regresar a una cuenta aparte en la Tesorería, para destinarlos a los afectados del sismo. El diputado César Camacho enfatizó que la cuenta debe ser administrada por la sociedad civil a través de la iniciativa Fuerza México.

**11**

MIL 619

mdp se ahorrarían si se eliminara a los *pluris*, afirma el **PR**.

## Plantea eliminar *pluris*

El Partido Revolucionario Institucional propuso eliminar la figura de legisladores plurinominales, federales y locales, lo que generaría un ahorro de 11 mil 619 millones de pesos.

De esta cantidad, 5 mil 748 millones correspondería a plurinominales federales, y 5 mil 871 serían legisladores locales que cuenten con esta figura.



Continúa en siguiente hoja

Página 1 de 3  
\$ 80520.00  
Tam: 732 cm2

## DEFINE RUTA DE AYUDA A DAMNIFICADOS

# PRI renuncia a 258 mdp; insiste en eliminar pluris

**Llama al resto de los partidos a formalizar su intención de no recibir los recursos que les restan para 2017**

**POR AURORA ZEPEDA  
Y ANDREA MERAZ**  
nacional@gtmm.com.mx

El líder nacional del **PRI**, Enrique Ochoa, acudió a la Oficina Mayor del INE para entregar un oficio en el que el partido renuncia oficialmente a 100% de su financiamiento para lo que resta del año, es decir, unos 258 millones de pesos.

El priista hizo un llamado para que los partidos que han hablado de entregar parte de sus recursos a los damnificados por los sismos del 7 y 19 de septiembre acudan ya al Instituto a formalizar el asunto.

Dijo que si todos los partidos renunciaran al financiamiento que tienen para lo que resta del año se podrían juntar cerca de mil millones de pesos.

"El momento de ayudar es hoy y debemos actuar en consecuencia. El apoyo debe sentirse de inmediato, sin burocratismos. Debe ser oportuno, legal y transparente," indicó.

Cuando se le preguntó sobre las multas que tiene que

pagar al **INE** y que éste tiene que descontarle de las prerrogativas, aseguró que el **PRI** cumplirá con todas sus obligaciones financieras.

Previamente, en conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, el dirigente nacional priista dio a conocer que su partido promueve la aprobación de una reforma constitucional vía *fast track* para eliminar el financiamiento a los partidos políticos en 2018.

Ochoa Reza expuso que pueden destinarse 19 mil 400 millones de pesos con las modificaciones propuestas.

Entre ellas también está eliminar a los legisladores plurinominales, federales y locales, lo que generaría un ahorro de 11 mil 619 millones de pesos.

Con la eliminación al financiamiento de los partidos para el próximo año habría seis mil 800 millones de pesos que se podrían destinar a los afectados por los terremotos, indicó.

Acompañado por los líderes del tricolor en San Lázaro y el Senado, César Camacho y Emilio Gamboa, respectivamente, Ochoa Reza manifestó que la ayuda ofrecida por otros grupos políticos es inviable y prácticamente "una mentira".

"Los demás partidos no han cumplido con ese propósito; las propuestas que han puesto sobre la mesa son para 2018 o

2021, pero la ayuda se necesita hoy", expresó.

Por su parte, Emilio Gamboa detalló que los recursos a los que renunciaron se van a regresar a una cuenta aparte en la Tesorería, para destinarlos a los afectados del sismo.

"No es 25%, como los adversarios quieren manifestar. Es 100% a lo que está renunciando el Comité Ejecutivo de mi partido para beneficiar a muchos mexicanos que no sólo perdieron seres queridos, sino patrimonio, casas y algunos están heridos", expresó.

En tanto, César Camacho enfatizó que la cuenta debe ser administrada por la sociedad civil conglomerada a través de la iniciativa Fuerza México.

Pese a las críticas que lanzaron, los tres priistas coincidieron en que los demás grupos políticos deben sumarse a esta causa.

Por separado, en entrevista con Pascal Beltrán del Río, para **Imagen Radio**, Enrique Ochoa también describió las medidas que emprendió el **PRI** para apoyar a las víctimas.

"La ciudadanía tiene razón en señalar que el dinero que recibimos los partidos políticos es del pueblo de México, y el pueblo de México señala con toda puntualidad que, hoy, ese dinero se debe de destinar al apoyo a los damnificados por los sismos", manifestó.

Continúa en siguiente hoja

**CÁLCULO**

Según el PRI, con la eliminación del financiamiento de los partidos y de los plurinominales se ahorrarían:



Foto: Cuartoscuro

César Camacho, líder de los diputados del PRI, con Enrique Ochoa, dirigente nacional del partido, y Emilio Gamboa, coordinador de los senadores del tricolor, ayer, en la Cámara de Diputados.